

Se 'embolsan' emergentes la década (El Reforma 20/01/10)

Se 'embolsan' emergentes la década (El Reforma 20/01/10) Colombia lidera ganancias en bolsa al multiplicar por 16 las inversiones José Eseverri Ciudad de México (20 enero 2010).- El mercado de valores colombiano se ubicó como el que mejores rendimientos entregó a los inversionistas la última década, entre todas las economías emergentes. La bolsa sudamericana dio mil 529 por ciento de rendimiento en el periodo, mientras que la Bolsa Mexicana de Valores quedó en el décimo lugar, con un premio de 240 por ciento, de acuerdo con Bank of America Merrill Lynch. Como muestra de lo rentable que son hoy los mercados emergentes, esta correduría expuso que un inversionista que colocó 100 dólares en el Standard and Poor's 500 en 1999, tendría hoy menos dinero, solamente 91 dólares. En tanto, de haber invertido ese dinero en Colombia, tendría hoy mil 629 dólares, o bien, en México, 340 dólares. La correduría señaló en un reporte que el marcado desempeño de los mercados emergentes en la década se debió a tres factores: Primero, una pronunciada caída en la inflación, tasas de interés y una prima de riesgo; segundo, un dólar débil y el primer mercado alcista para materias primas desde los setenta; y, por último, un exceso de liquidez mundial que buscó altos retornos. Entre los mercados con mayores ganancias para los inversionistas, destaca Colombia como el que dio mayores rendimientos, y entre los de mayor tamaño, Brasil e India. Al realizar un análisis por sectores, los de mejor desempeño son el energético, con un retorno de 452 por ciento; le sigue materias primas, con 389 por ciento; artículos de primera necesidad, 289 por ciento, y empresas de servicios públicos, con 240 por ciento. Bank of America Merrill Lynch estimó que la racha para mercados emergentes puede continuar durante esta década. Durante el "rally" del mercado estadounidense en los ochenta y noventa, los retornos tuvieron un crecimiento compuesto de 18 por ciento anual, mientras que en los mercados emergentes en la última década los retornos anuales promedian 10 por ciento. Durante 2009, los mercados emergentes rebotaron con fuerza para promediar 73 por ciento, pero aun así se ubican 36 por ciento por debajo del máximo que alcanzaron en octubre de 2007. Bank of America Merrill Lynch señaló como mercados emergentes favoritos para 2010 a China, Brasil, Rusia y Sudáfrica.